

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon sábado 12 de Agosto de 1882.

Año X. Núm. 2.819.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Seccion de noticias.

Londres 5 de agosto.

El mismo conflicto parlamentario que tuvo lugar con respecto a la ley de reforma agraria, la cual tan escasos resultados está dando en Irlanda, habiendo obligado a formular otra como complemento, que decreta una condonacion de atrasos al arrendatario insolvente, ha vuelto a renovarse ahora. En el conflicto del año pasado, la Cámara de los lores, despues de sus enmiendas, arrogantemente introducidas, cedió en absoluto a la negativa no menos arrogante de la Cámara de los comunes. Fué esto tambien en los últimos dias de la legislatura. Protestaron los lores contra la premura que se les imponia, y escudándose con la necesidad «pro bono publico», convertida en humilde virtud, se resignaron; quizá porque no faltaron en su seno eminentes jurisconsultos, que aconsejaron no hacerse odiosos sobre un punto que el tiempo y las circunstancias afirmarian mas que todas las enmiendas. Y en efecto, ese consejo previsor era fundado. La pretendida reforma agraria en nada ha mejorado la situacion en Irlanda, no ya solo relativamente a las relaciones entre señores y cultivadores, sino respecto a la cuestion puramente social. Nunca mas que despues de proclamada la reforma, y creados los múltiples tribunales que debian arreglar todas las disensiones agrarias, nunca en épocas anteriores, a través de horribles convulsiones, hicieron mayor uso los señores de su derecho de lanzamiento y eviccion. Las estadísticas de ese despojo judicial de los arrendatarios contristan el ánimo de los mas antipáticos contra la raza irlandesa. Las nuevas medidas propuestas, aunque no lo verdaderamente amplias que los diputados irlandeses han reclamado, habian sido aceptadas, hasta que los mismos conservadores, que no forman parte de ninguna de ambas Cámaras. Los torys se sienten hoy día impotentes para organizar un gabinete y asumir el poder en sus manos.

La situacion política es harto grave para disputar el puesto a sus contrarios. Pero, en el seno de la Cámara alta, los jefes del torismo, aun cuando reconocen tambien esa su impotencia política, conservan sin embargo el orgullo indomable de la tradicion aristocrática. Lord Salisbury es el tipo encarnado de esa altivez feudal. Cuando el príncipe Alberto de Coburgo vino a ser el consorte de la Reina de Inglaterra, trajo los hábitos e ideas de la moderna Alemania, tan distintos de los de aquellos magnates, que en tanto apuro pusieron repetidas veces al poder del Emperador Carlos V. En cierta ocasion, despues de haber ya tropezado con las repugnancias de la aristocracia, hizo una visita al marqués de Salisbury, padre del actual jefe de la oposicion, en su espléndida morada en el territorio de sus posesiones señoriales. El noble marqués albergó al príncipe con todos los honores que correspondian al argusto consorte; desplegó ante él

todas las riquezas de un gran potentado; pero en esa ostentacion de lujo material, todo presentaba los caracteres de un magnate casi soberano, en la servidumbre de la persona, en la etiqueta del palacio, en el vasallaje de los habitantes de la feudal morada. «Ahora comprendo, exclamó el príncipe alemán, la influencia y poderio de la aristocracia británica. Todo lo que aquí veo es nuevo para mí.» En efecto, desde esa visita la Reina Victoria no volvió a oír mas quejarse a su amado esposo de los desdones que antes tanto le afectaban. Los lores ingleses eran otros tantos monarcas dentro de la gran monarquía. Mas ¡ay! Desde entonces acá, si las formas se conservan, si las pretensiones se muestran altivas, la institucion feudal se vé cada vez mas amenazada de sufrir la misma suerte que en las otras naciones del Continente. Mientras tanto, el actual lord Salisbury, capitaneando a sus cólegas todavía pretenciosos, sino prepotentes, ha hecho aprobar por la Cámara alta varias enmiendas, que destruyen por completo el proyecto de condonacion de atrasos. Ha sido una gran temeridad, y lo será aun mayor, si los lores riñen batalla con los comunes, poco dispuestos a ver destruida una obra, que prometia mejores resultados que la reforma del año último. El principio esencial de la nueva medida es la donacion que el Estado hace a la gran mayoría de pequeños cultivadores insolventes del importe total de sus atrasos, con la cual, pagado el señor, cesa su derecho de poner en la calle al deudor. El proyecto aprobado por la Cámara de diputados fija la obligacion por parte del señor de aceptar ese pago de manos del Estado y no del arrendatario. La enmienda de lord Salisbury modifica la cláusula obligatoria, dejando a arbitrio, voluntad, facultad, opcion, ó como quiera llamarse, del señor, al cebro indirecto, y por tanto, siendo libre en la no admision, le queda siempre espedido el derecho de eviccion contra el arrendatario insolvente.

Esa cláusula facultativa, inventada por los torys durante su administracion última, y aplicada a una porcion de medidas útiles relativas a la cuestion agraria en todo el reino de la Gran Bretaña, medidas que fueron perfectamente bien acogidas por el país, dando cierto prestigio a los torys, demostró en la práctica el maquiavelismo de los legisladores, que ahora trata de renovar lord Salisbury. En efecto, las medidas a que aludimos, amparaban a los cultivadores en la seguridad, no solo de sus arriendos, sino en la de compensacion de las mejoras que introdujeran. Las cláusulas debian consignarse en las escrituras de arriendo, pero el señor no queda obligado legalmente a contratar en esa forma; y siendo por tanto facultativo en él redactar a su modo las escrituras de arriendo, ha resultado que en el espacio de tres años ni un solo propietario de tierras ha aceptado las condiciones benéficas de la ley en favor de los cultivadores, y estos se encuentran hoy día mas gravados

si cabe, que antes de las pretendidas salubres disposiciones de la ley. Fácil es de prever por tanto que la Cámara baja no se conformará con las diversas enmiendas, además de la indicada, que todas tienden a hacer ilusoria la aplicacion de la nueva reforma. Por eso M. Gladstone, sin manifestar todavía abiertamente su opinion, ha aplazado hasta el martes el examen ó discusion de las alteraciones de los lores, para dar lugar en tanto a los diputados a que consideren meditamente la cuestion, y que no se tome una resolucion precipitada en asunto de tanta importancia. Ya han empezado a venir rumores de Irlanda, que, si no se socorre a los cultivadores insolventes, dando lugar a nuevas y mas numerosas evicciones, las represalias, los crímenes agrarios, las venganzas sangrientas, redoblarán este invierno. El gobierno, no es dudoso afirmarlo, podrá aceptar un compromiso, una transaccion en las enmiendas menos importantes pero de ningun modo en la principal de la cláusula facultativa, propuesto por lord Salisbury. Es mas, y tambien puede afirmarse de seguro, si los lores se muestran recalcitrantes, si quieren hacer rostro al conflicto, M. Gladstone renunciará antes al proyecto; no lo hará cuestion de gabinete; no disolverá el Parlamento. Prorogará las sesiones por unas cuantas semanas, para solaz de los pares y diputados impacientes, a fin de que no se malogre la caza de faisanes y perdices, que este año se muestra magnífica en Escocia, y convocará de nuevo la legislatura para presentar otro proyecto agrario mas radical. Será el caso de decir «Alea jacta sunt». Veremos entonces el juego de los lores.

Es evidente que no puede haber un cambio en la situacion política interior, cuando la exterior se complica cada vez mas, y reclama la accion toda del país, renunciando por el momento los partidos a sus odios y pretensiones. Há ya largo tiempo que los hombres de Estado ven con pavor la cuestion de Oriente, que tiene en germen una conflagracion general en Europa. Aunque impotente y quizá quijotesca, temerario, lord Beaconsfield, con su burlesca «paz con honra», logró conjurar la tormenta que amenazaba la inminente entrada de los rusos en Constantinopla. Para ello encontró un apoyo en los recelos bien fundados, que el canceller Bismarck no podia menos de abrigar contra los elementos eslavos predominantes en Rusia. El gran error de M. Gladstone y de sus adherentes liberales ha sido desdeñar las ideas del jefe del torismo su predecesor. En buen hora que no hubiese adoptado sus medios fantasmagóricos de accion, pero jamás debió perder de vista que la cuestion de Oriente continuaba latente bajo la ceniza, y que era menester estar preparado para sofocar el incendio apenas estallase de nuevo. Realmente, es vergonzoso para un país, que tan altivas pretensiones ostenta, haberse hallado tan desprovisto de recursos inmediatos en el modo de hacer frente a tiempo a las con-

tingencias alarmantes, que durante seis meses han sido el precursor en Egipto de la renovacion candente de la cuestion oriental. Por las noticias que diariamente llegan de Alejandria y Constantinopla, ya habrá visto el lector el estado deplorable de la intervencion inglesa, a causa de la lentitud en el envío de tropas suficientes, y el no menos deplorable que amenaza por tanto al concierto europeo. No hay que hacerse ilusiones. El pretendido apoyo moral de las potencias a la accion de la Inglaterra en Egipto es pura ficcion. Cada una de ellas se aísla secretamente en sus miras propias de interés egoísta, contribuyendo a hacer patente el aislamiento absoluto de los ingleses.

La Rusia es la primera que ha mostrado su mala voluntad, visiblemente en cuanto a la forma, aun cuando no en el objeto. Sus veleidades en asistir a la conferencia de Constantinopla son la indicacion fatal de que no desperdicia ocasion de estar a la mira de la herencia del «enfermo del Bósforo» treinta años atrás desahuciado en sus sueños ambiciosos por el czar Nicolás. La Alemania trabaja sordamente en Constantinopla y Paris, y el plan de su canceller es tambien un misterio. Al turco aconseja una intervencion militar pronta y decidida en Egipto contra las gestiones de Inglaterra, que impone condiciones duras a esa intervencion, y hasta amenaza con que la escuadra mandada por sir Seymour no dejará desembarcar un solo soldado turco, sin que antes se haya proclamado la declaracion de rebelde lanzada formalmente por el Sultan contra Arabi-Bajá, la alianza ó cooperacion de la Turquía con Inglaterra, y la dependencia de su accion militar bajo las órdenes del general inglés. Si Bismarck apremia a esa accion militar, pero absoluta é independiente, preciso es que dé a la Puerta Otomana un apoyo ostensible y no patónico en ningun modo. Al propio tiempo, ese nuevo canceller germano, que no aparta sus ojos del Sena, ¿qué mira se lleva en coadyuvar a la reintegracion de M. Freycinet en el nuevo gabinete? Dices que es por temor del ascendiente que pueda tomar M. Gambetta el belicoso; pero bien sabe Bismarck que ese ascendiente es imposible en las circunstancias actuales de la Francia. El Austria se ve cercada de peligros por todas partes y no sabe qué temer mas, si una irrupcion de Rusia en Turquía ó su absorcion en la unidad alemana. La Italia no es mas que satélite diminuto de los astros del Norte. Sus hombres políticos no saben que rumbo tomar, si no los impulsan; y, sin embargo, se han atrevido a iniciar una cuestion en la conferencia de Constantinopla, que de seguro ocasionará serias divergencias. Esa cuestion que, bajo el nombre de proteccion del canal de Suez, se presenta ahora bajo el carácter de neutralizacion por todas las potencias europeas, cuando de estas solo un pequeño número tiene realmente verdaderos intereses que defender, vendria a convertirse en daño de la Inglaterra, pues quedaria pro-

hibido el paso de los buques de guerra y el transporte de tropas armadas, es decir, se privaba á Inglaterra de acudir á la pronta y fácil defensa de sus pretensiones en la India. Bastan las anteriores indicaciones para considerar no sin recelo que estamos á la víspera de graves sucesos. La expectativa de lo que puede ocurrir en Egipto es grande.—M. S.

(«Diario de Barcelona»).

Noticias de Alejandría.

El corresponsal en esta plaza de un periódico francés, se expresa así con respecto á los últimos movimientos del ejército inglés:

«Los ingleses son hombres prudentes; sus marchas están llenas de vacilaciones y apenas avanzan ocho kilómetros hácia adelante, cuando sienten la necesidad de volver atrás. Esa es exactamente la distancia que han recorrido desde Essid á Kinge-Osman. Llegados á esta última aldea y á la vista de las primeras trincheras defendidas apenas por 300 hombres, emprendieron la retirada.

«Ahora bien, para hacer estos reconocimientos el general Alison había puesto en marcha tres regimientos y dos baterías de artillería escoltados por alguna caballería, en totalidad 3.000 hombres.

Con alguna menos circunspección y un poco más de audacia, el general inglés tenía fuerza suficiente para apoderarse de las posesiones egipcias que hubieran podido muy bien ser sostenidas.

Esta falta de iniciativa por parte de los ingleses envaletona á los indígenas, tanto de la ciudad como de fuera.»

A pesar de que se viene hablando mucho del propósito que tienen los beduinos de atacar esta plaza, no se cree que Arabi piense seriamente en dicho ataque; porque además de la resistencia que haría aquí la guarnición, el ejército que atacase se vería diezmado por los acorazados del puerto.

Las mezquitas están á todas horas atestadas de fanáticos. Las autoridades inglesas han tenido que fijar un bando en las esquinas prohibiendo á todo el mundo salir de su casa durante cuatro días. Además de estos bandos, multitud de pregones recorren las calles dando noticias al público de aquella prohibición; pero nada es bastante á contener las escitaciones del fanatismo, que son muy superiores al miedo. En los barrios árabes se oyen todas las noches disparos de arma de fuego. Es que algunos indígenas sufren el castigo por haber desobedecido las órdenes de la policía. Así se comprende que en Alejandría no haya un momento de tranquilidad, y que las calles se hallen totalmente desiertas.

Todos los marineros disponibles de los buques han desembarcado en tierra para reforzar la guarnición.

Espérase con suma impaciencia la llegada del «Eufrates», que traerá numerosas tropas de desembarco.

Es inminente el cañoneo de los fuertes de Aboukir. Los acorazados que han de tomar parte en dicho cañoneo son: el «Minotaur», el «Northumberland», el «Inconstant», la «Defense», el «Aquiles», el «Inflexible» y el «Temeraire».

Ha llegado el general Graham, encargado del mando de la plaza.

Los consulados respectivos se ocupan en calcular las pérdidas sufridas por los europeos á consecuencia del ataque de Alejandría. Se va á formar una comisión inter-

nacional para que resuelva sobre las reclamaciones que se hagan y las indemnizaciones que hayan de concederse.

Las noticias del Cairo no son nada buenas. Sabed-Pachá, agente del khedive en Constantinopla, ha informado á éste que los telégramas del Cairo anunciaban que la ciudad estaba á merced de los fanáticos, quienes amenazan destruirlo todo como los ingleses lleguen á avanzar.

Muchas familias indígenas bien acomodadas, se disponen á partir para el alto Egipto.

Los árabes de Sagasik piden marchar sobre Suez.

Se observa mucha agitación entre las tribus de beduinos del Sinái.

SUCESOS DE TRIESTE.

El telégrafo ha dado cuenta de que cuando el Círculo de los veteranos atravesaba el Corso para hacer una ovación debajo de las ventanas del archiduque Carlos Luis, estalló un petardo en medio de la multitud, hiriendo á varias personas. La ovación se verificó, sin embargo, encaminándose luego la multitud á la imprenta del «Independiente» y á los cafés en que los miembros del partido italiano se reúnen, donde rompieron los cristales.

Este suceso preocupa mucho á la prensa de Viena.

Aún no se ha encontrado al que disparó el petardo, á quien se supone afiliado á la «Irredenta», y que fué á Trieste con el propósito exclusivo de arrojarlo.

Ha muerto una de las personas heridas, y las han recibido graves el corresponsal de un periódico y varias otras personas.

El pueblo ha demolido el local del «Irredentista Independiente».

Restablecido el orden, el municipio y varias corporaciones fueron á visitar al archiduque.

Los telégramas dicen que estas ocurrencias no alterarán el programa de las fiestas proyectadas, y que el emperador de Austria irá á Trieste en la segunda quincena del presente mes de Agosto.

MADRID 7 DE AGOSTO.

Se ha concedido licencia para viajar por Francia al capitán general señor marqués de la Habana y al teniente general señor conde de Torre-Mata.

La circular que ha de dar el fiscal del Tribunal Supremo Sr. Capdepon, no se publicará en breve como se ha pretendido por algunos periódicos y por algunos impacientes, sino hasta después de promulgadas las leyes de procedimiento y organización de tribunales que está formulando el señor ministro de Gracia y Justicia.

Ya que no hay política del día, es decir, hechos nuevos, que den pasto á la conversación de los pocos políticos que aun se ven por aquí, hablemos de temas viejos y comencemos por uno harto serio.

Se trata del desbarajuste que se nota en todos los servicios de Hacienda desde que rige sus destinos el Sr. Camacho. De todos en el que mayor es el caos y la barandía es en todo lo que se relaciona con la Deuda.

La penuria creada por las turbulencias y guerras civiles en la época revolucionaria trajo como consecuencia inmediata é ineludible el horrible déficit que todos lamentamos y sufrimos, dejando multitud de servicios sin pagar y entre ellos los in-

tereses de la Deuda correspondientes á los dos semestres de 1873 y 1.º de 1874. El ministro de Hacienda de aquella época el mismo Sr. Camacho de hoy, al encontrarse con aquel atraso salió del paso con una disposición en la que se mandaba que se pagasen dos terceras partes en metálico y una en papel. Los valores provisionales dados en reconocimiento de aquellos créditos se cotizaron en plaza, y andando el tiempo y cuando las circunstancias mejoraron haciendo mejorar nuestro crédito, adquiriendo una estimación en armonía con los otros valores y lo que ellos eran en sí.

Pero cuando el señor Camacho ocupó de nuevo el ministerio de Hacienda, se encontró con que la cuestión no había sido aun resuelta, y cuando los tenedores de aquel papel por ser producto de una disposición suya que creyeron cumplir religiosamente forzaron un tanto su valor, se le ocurrió al señor Camacho resolver que se liquidaran aquellos créditos á razón de 30 por 100 en metálico. La solución no pudo ser mas arbitraria; pero aun siéndolo en sumo grado, hay algo peor y es, que no se cumple.

Algunos tenedores apelaren por la vía contencioso administrativa, y esta demanda que no prospera, según noticias, sirve de pretexto á la administración para no resolver el asunto. Los que no han apelado piden por Dios al señor Camacho, que dé las órdenes para que se hagan las oportunas liquidaciones y su importe se entregue á los interesados, con lo que llegarán á tocar y contar con algo siquiera de lo que les pertenece. Pero hasta hoy pujan y piden con insistencia, sin poder lograr la menor satisfacción á su legítima demanda.

Realmente tienen razón para estar desesperados y calificar la administración de deudor moroso, que retarda por todos los medios no ya lo que debe, que esto pocas veces lo hace, pero ni siquiera lo que ofrece.

Puede decirse sin exageración que estas y otras cosas parecidas han creado una atmósfera contra el señor Camacho que pocos ministros habrán tenido tantos elementos en su contra.

La «Presse» de París dice hablando de España las siguientes lindezas:

«Entre tantas apreciaciones, las verdaderamente humillantes para nosotros, son las de los españoles.

Los fieros hidalgos, que aguantan desde hace tiempo á los ingleses en Gibraltar, que se mueren de ganas de apoderarse de Marruecos y no se atreven á tocarlo; los soberbios mendigos de Saida, debieran ser mas indulgentes con nosotros.

Debieran considerar que si Francia se recoge y vigoriza sus músculos, es porque no quiere que Alemania se eternice en Strasburgo y Metz como Inglaterra en Gibraltar. El francés no es grande de España; pero tiene el amor propio del suelo patrio; quiere que éste sea libre, y cuando lo haya libertado, irá, si le acomoda, á Egipto á comer higos.»

Dejando á un lado si Francia cogerá ó no cogerá los higos que se propone coger en Egipto, haciendo que otros saquen las castañas del fuego, no podemos menos de deplorar el lenguaje duro que el diario parisiense usa con España, nación que puede dar á la francesa ejemplos que imitar en los antiguos y en los modernos tiempos.

Por lo demás si en Francia se sigue el camino emprendido, ya pueden estar seguros los alemanes de la posesión de Metz

y Strasburgo, que los pueblos no se vigorizan en medio de las bacanales de París, con las predicaciones de Luisa Michel, ni con las balandronadas de los que en otros tiempos emprendían una guerra al grito de ¡Berliu!

Francia cuenta entre nosotros con muchas simpatías, y no hemos de confundir sus intereses y sus opiniones con las de algun periodista poco conocedor de nuestra patria, pero, ¿cree la «Presse» que en los momentos actuales están los franceses para perder amistades?

Tanto ha corrido la novela de nuestra expedición militar á Egipto, que hay ya periódico que dá los nombres de los generales que mandarán las tropas expedicionarias.

Compondráse el ejército de veinticinco mil hombres, y será general en jefe el señor marqués de la Habana. Para el mando de divisiones están indicados los generales Blanco, Búrgos, Merelo, Pieltain y Daban.

No hay necesidad de decir que se trata de invenciones, propias solo para turbar el sueño de unos cuantos cabos segundos.

Dicen de Gibraltar con fecha del 5:

«Ayer por la mañana, á las nueve, se hizo á la mar el transporte inglés «Dacca», después de haber embarcado á su bordo la compañía núm. 21 de Ingenieros de esta. Este buque también conduce á su bordo un batallón de guardias marinos, varios individuos de la comisaría de guerra y cuerpo de hospitales y 713 individuos de tropa. Los ingenieros y los marinos son los que por ahora van directamente á Alejandría.»

Francia posee hoy unas 5.400 locomotoras agrícolas, repartidas entre las mas importantes explotaciones, que representan un valor de mas de 22 millones de francos, y mas de 130.000 arilladoras, que con sus accesorios valen mas de 130 millones, y juntos aplican una fuerza, una economía que apenas podemos estimar en los pocos ejemplos que tenemos en casa.

Por la vía de Nueva-York recibimos hoy las siguientes noticias de la isla de Cuba:

«Habana 22 de julio.—Durante la semana terminada ayer ocurrieron en esta ciudad 61 defunciones de fiebre amarilla.

El Gobierno ha aprobado la imposición de una multa de 500 pesos oro al vapor francés «Ville de Bordeaux», por haber enviado clandestinamente al hospital el 10 de mayo marineros atacados de la viruela.

La «Gaceta» publica un decreto disponiendo sean juzgados por consejo de guerra lo que cometan el delito de secuestro de personas para exigir rescate en las provincias de Matanzas, Santa Clara y Habana, en las cuales se venían cometiendo últimamente delitos de esta naturaleza.»

El ministro de la Guerra firmó ayer un orden disponiendo que los comandantes fiscales de los batallones de infantería tengan voto y responsabilidad subsidiaria en la elección de cajero y habilitado.

Hoy ha llegado á Madrid la estafeta del ministerio de Estado.

Parece que los despachos postales del embajador de España en París, y de nuestro ministro en Londres, no comunican ninguna impresión que no sea conocida por los despachos telegráficos que hemos publicado.

Hoy ha dictado una resolución el señor ministro de la Guerra, de gran interés para los jefes y oficiales del ejército.

Inspirado, como siempre, en el más estricto principio de justicia, ha dispuesto que los jefes y oficiales que sean colocados para cumplir el precepto de pasar doce revistas en cuerpo antes de ascender al empleo inmediato, puedan obtenerle, si por antigüedad les correspondiese, aunque no hubieren pasado aquel número de revistas.

De esta suerte, los que se encuentran en el mismo caso que los cincuenta comandantes de infantería ascendidos sin aquel requisito, á causa de la organización del ejército, no sufren perjuicio alguno y gozarán de las mismas ventajas.

Merece ser conocida una sentencia del Supremo, publicada recientemente en la «Gaceta», por las personas que sostengan litigios ante nuestros juzgados y tribunales de justicia.

En dicha sentencia se obliga á un procurador, á pagar los gastos extra-judiciales causados en un pleito y se determina que son gastos judiciales únicamente aquellos de que se ocupa el arancel.

El juzgado y la audiencia habían entendido lo contrario, imponiendo las costas á la parte recurrente.

El «Times», sin dignarse refutar las «censuras insultantes» (insulting criticism) de algunos periódicos españoles, burlase amargamente de la noticia de los 25 000 hombres dispuestos para ir á Egipto y calificada de «quijotada», con la cual los pocos políticos serios que quedan en Madrid no están conformes en manera alguna.—«Cierto,—añade el «Times»—que España podría movilizar rápidamente 25 mil hombres, pero ni tiene barcos para enviarlos ni recursos para mantenerlos.»

Del corresponsal de la «Epoca» en Italia.

«También anteaer tuvo larga conferencia con Mancini, el representante de España, á propósito de la última circular de nuestro ministro de Estado, documento notable, que he leído con gusto, y en el que se esponen con digna sencillez los títulos que España, poseedora de Filipinas y potencia africana y mediterránea también, tiene para tomar parte en todo acuerdo internacional, relativo á la garantía del canal de Suez.

Tanto el ministro de Negocios Etranjeros, como Depretis, Presidente del Consejo, se han expresado en términos muy simpáticos para España, reconociendo su derecho á formar parte en esta cuestión dada, de los consejos de la Europa, y puede añadir á las noticias adelantadas por el «Fanfulla», que Depretis y Mancini, ofrecieron á nuestro ministro, como el conde Greppi, lo repetirá en Madrid, enviar al conde Corti, embajador italiano en Constantinopla, instrucciones para que en la conferencia apoye las miras de España.»

Gacetilla.

Por lo visto las obras que intenta hacer el Ayuntamiento en el paseo de Isabel Segunda, no se limitan á uno de los dos extremos, como en un principio presumiamos, sino que alcanza también al otro, pues vimos que en el día de ayer se estaba derribando la columna destinada, según creemos, á pedestal de una estatua ó busto de la reina doña Isabel Segunda.

Aunque nosotros no alcanzamos á comprender la utilidad de las obras de que se trata, y menos que ellas hayan de servir para el embellecimiento del paseo espresado, nada objetaríamos á las mismas si fuese tan desahogada la situación del Ayuntamiento que le permitiera invertir en

obras, cuando menos innecesarias, cantidades más ó menos considerables, pero como según se nos asegura, en el presupuesto municipal hay un déficit de cuantía que solo podrá cubrirse por medio de un reparto entre los vecinos de esta ciudad, no podemos menos de lamentar no solo que se hayan emprendido las obras referidas, si que también que las mismas se hagan por administración, cuando por medio de una subasta se hubieran logrado sin duda más baratas, á pesar de que no falta quien olvidando las leyes económicas de la concurrencia y competencia se permita asegurar y sostener lo contrario.

El lunes próximo á las doce de su mañana debe reunirse el Ayuntamiento y junta pericial de esta ciudad para tratar del exámen y aprobación del repartimiento de la contribucion territorial de este distrito correspondiente al presente año económico de 1882-83, tomándose acuerdo sea cualquiera el número de concurrentes por ser segunda convocatoria.

Esta mañana y en la parroquia de Santa María ha contraído matrimonio nuestro amigo don Bartolomé Escudero y Manent con la señorita doña Angela Maspoeh y Melia, á quienes deseamos una larga luna de miel y toda clase de felicidades, dando la enhorabuena á las familias de los desposados.

Con dos meses de licencia que le han sido concedidos, sale mañana para el continente nuestro amigo don Vicente Salcedo y Molinuevo, hijo y ayudante de campo del Exmo. señor General gobernador militar de esta Isla.

En la Audiencia pública celebrada en el día de hoy por el juzgado de primera instancia de este partido, ha tenido lugar la vista seguida en el mismo contra uno de estos vecinos por injurias á un agente de la autoridad, en cuya causa pretende el Ministerio Fiscal se impongan al procesado tres meses de arresto mayor y la defensa la absolucion libre.

Por el juzgado de primera instancia de este partido se ha dictado auto de sobreesimientto en la causa instruida sobre robo de dinero á una vecina del pueblo de Villa-Carlos.

Por las tranquilas aguas de nuestro puerto surcaban en la tarde de ayer, entre otras, dos embarcaciones de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, conduciendo á su bordo al Exmo. señor Comandante General Subinspector, acompañado de su amable familia, su Secretario, y primero y segundo Gefe de la espresada Comandancia, que pasaron á felicitar al Exmo. señor Contralmirante de la escuadra de instruccion surta en este puerto, y su familia que como digimos á nuestros lectores, habia llegado en el último correo.

Por el Sr. Inspector y una pareja de agentes de Orden Público han

sido conducidos en la mañana de hoy á bordo de la fragata «Sagunto» dos marineros, uno presunto desertor y otro que faltaba desde el miércoles.

Ha sido destinado al regimiento de Mindanao de guarnicion en esta plaza el teniente D. Francisco Mingorance que lo era del de Almansa.

Por telegrama recibido se sabe que el vapor «Vidal Sala» llegó á Puerto-Rico el día 2, saliendo para la Habana al siguiente, y que el vapor-correo «Gijon» salido de Santander el día 20 de Julio último ha llegado también puntualmente á Puerto-Rico.

El «Diario de Tarragona» dice que la sequía que se está experimentando reviste ya un carácter alarmante en aquella provincia y que son muchos los pueblos que empiezan á sentir escasez de agua potable.

La música de la escuadra tocará mañana domingo en el paseo de la Miranda de siete á nueve de la noche las piezas siguientes:

- 1.º Pasa-Calle, Viva mi tierra.—Juarranz.
2.º Sinfonia de Guillermo Tell.—Rossini.
3.º Souvenirs de Serquigny, Mazurca.—Sellenick.
4.º Fantasia sobre motivos de Fra Diavolo.—Aubert.
5.º Los Niños Llorones, Polka.—Maimou.

En la caja de la Sociedad de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad han ingresado hoy treinta pesetas, donativo hecho por don José A. Tutzó y Gelabert.

Mañana se cierra el despacho de billetes del sorteo nacional que debe celebrarse en Madrid el lunes 14 del actual.

La fuerza efectiva de nuestro ejército (excepcion hecha de la guardia civil y carabineros), era en el mes de julio próximo pasado la siguiente:

- Infantería.—En activo, 59 061; con licencia ilimitada, 62 830; reclutas disponibles, 193 250; en la reserva, 216 250. Total: 531.775.
Caballería.—En activo, 13 777; con licencia ilimitada, 7 946; en la reserva cuatro mil 245. Total, 25 968.
Artillería.—En activo, 9 250; con licencia ilimitada, 6 137; en la reserva, 10 606. Total, 25.987.
Ingenieros.—En activo, 4 126; con licencia ilimitada, 2 986; en la reserva, 483. Total, 7.595.
Administracion militar.—En activo,

- 1.023; con licencia ilimitada, 287. Total, 1.310.
Sanidad militar.—En activo, 452; con licencia ilimitada, 159. Total, 608.
Milicias de Canarias.—Forman un total de 3 858 individuos.
Total de las citadas armas.—En efectivo, 87 689; con licencia ilimitada, 80 371; reclutas disponibles, 193 250; en la reserva, 231 933.
Total general, 507 101.

El astrónomo zaragozano don Marcos Yagüe ha hecho las siguientes observaciones atmosféricas para el corriente mes: En su primera quincena, el calor será fuerte, pero las mañanas y noches se presentan bastante fresquitas en las provincias Vasco-Navarras. Las tempestades que ocurran serán por lo general de ruido ó polvo; el martes 22 es critico para el viento, y los días 10, 15 y 20 lo son para el bochorno.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—6:30 t. S. M. el Rey ha firmado el decreto referente á la instalacion de telefonos.

El Consejo de Ministros que debe celebrarse mañana se ocupará de la cuestion del Canal de Suez.

Inglaterra ha suspendido las operaciones militares en Egipto.

La agitacion en Suiza toma un caracter imponente. Los cristianos huyen.

- Interior. 28'40
Exterior. 29'95
Sub. de P.-C. 56'50
H. de Cuba. 100'00
Madrid 12.—10 t.

El Sr. Moret manifiesta tener grandes esperanzas para la concentracion de fuerzas liberales.

El periódico El Liberal acusa al Gobierno por la falta de prevision y acierto con los medios adoptados para conjurar la situacion alimenticia de las provincias y pide la libre introduccion de cereales.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Table with columns: Días, No. nombres de los cortantes, Bueyes, Vacas, Terneros, Terneras, Cabras, Cameros, Cerdos, Punto de donde procedió la res, Peso kilogram.

SALUD Á TODOS

devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la REVALENTA ARABIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69,924.—«Soissons (Aisne,) el 10 de enero de 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacía dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podía digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde su estado ha mejorado mucho, las fuerzas, le vuelven, digiere y no padece casi más.—De Chasselles, condesa de Gourges.»

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, Pbro. de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,270.—Señor Roberis, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritacion en el estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Número 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obsnado.—Núm. 18,744. El Doctor médico Shorland, de hidropesta y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de lata de media libra, 12 rs; una libra 20 rs. 2 libras, 34 rs; 5 libras, 80 rs. 12 libras 170 rs. y de 24 libras 300 rs. Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y Compañia (Limited,) 87, Regent Streer, W., Londres, y rue 7 Castiglione, Paris.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.

Seccion comercial.

Barcelona 11.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int.	28'350
Subvenciones Ferro-Car.	56'150
Billetes hipotecarios Cuba. 100'250	

ACCIONES.

Orenses.	46'250
B. Hispano Colonial.	98'250
F.-Carril de Barcelona á Francia.	130'120
Fer.-Car. del N. de España 127'250	
F-C de Alicante.	107'750

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p. S	64'750
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo.	51'750

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
Santa Clara virgen y fundadora.
CULTOS.
Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Parroquia de S. Francisco de Asis, se celebra mañana la fiesta de Sta. Clara Fundadora, á las 10 misa solemne con el Señor de manifiesto y sermon por D. Antonio Gener, Vicario de S. Luis. Por la tarde visperas, rosario, estacion y reserva de S. D. M. Los Terciarios pueden ganar muchas indulgencias.

En las Concepcionistas, se practicará el ejercicio del 2.º domingo consagrado al adorable Corazon de Jesús; á las 6 y media misa y comunion general para los Congregantes; á las ocho la misa mayor de costumbre. Por la tarde con exposicion del Señor se tendrán los propios cultos predicando el Lic. Sr. Anglada Ecónomo de S. Francisco.

En las parroquias de Santa Maria y Carmen, la misa mayor con homilia sobre el S. Evangelio por los Rdos. Curas-parrocos, y por la tarde visperas y Smo. Rosario.

En S. Cayetano, caserio de Llumenes, se celebrará la fiesta popular religiosa en honor del Patron y titular San Cayetano confesor: por la mañana la misa de costumbre y mas tarde la mayor con música y sermon. Por la tarde dicho el Rosario se terminará el devoto novenario predicando D. Jaime Tutzó Presbitero.

Lunes, en Sta. Maria, Completas con toda solemnidad al caer de la tarde en preparacion á la fiesta titular de Maria Sma. en su gloriosa Asuncion á los Cielos, terminando con la preciosa colocacion de la Virgen en su magestuoso lecho y la Adoracion de sus sagrados piés.

Martes á las 7 misa meditada y comunion general con pláticas de preparacion y accion de gracias. A las 10 la mayor solemne y propia de este dia, ocupando la sagrada cátedra el Reverendo D. Lorenzo Pons Pbro. Por la tarde visperas á las 4, y á las 6 saldrá la acostumbrada Procesion. Durante la octava habrá misa mayor y á la noche solemne octavario con sermon todos los dias.

Santo de mañana
Stos. Hipólito y Casiano obispo, mártires.

Movimiento del Puerto.

Capitania del Puerto.

Entrados el 11.

De Pollensa laud «Leonor» patron Rafael Tovas con 5 trips. 1 ps. carbon y efectos.

el 12.

De Barcelona Pailebot «San Jaime» patron Francisco Leon con 6 trips. y efectos.

Despachados el 12.

Para Barcelona vapor-correo «Puerto Mahon» cap. D. Juan Thomás con 22 trips. ps efectos y la correspondencia.

Para Alcudia laud «Pepita» patron Andres Nadal con 4 trips. y lastre.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Mercadal.

Ultimado el reparto de inmuebles, cultivo y ganaderia de este distrito municipal con sus recargos legales, correspondientes al año económico de 1882-83, estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion por espacio de cuatro dias, á contar desde la publicacion de este anuncio, en la inteligencia de que no se admitirán los que se interpongan despues de transcurrido dicho plazo.

Mercadal 11 Agosto de 1882.—El Alcalde, Nicolás Pelegrí.

D. Sebastian Vinent y de Mesa Alcalde Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad,

Hago saber: que por exigirlo así la comodidad del público, ha acordado el Ayuntamiento de mi presidencia que se hagan desaparecer por los respectivos propietarios los canalones que vierten las aguas á la calle existentes en algunas casas de esta ciudad, para cuyo efecto se les concede el plazo de tres meses á contar desde hoy, pudiendo conducir las aguas de los tejados por medio de cañones empotrados ó adosados á la pared hasta el nivel de la acera respectiva, en donde podrán desalojarlas.

Del mismo modo ha acordado prohibir que se viertan á la calle las aguas que recogen los arroyos de los tejados debiendo ser estos conducidos hasta el nivel de las aceras del modo anteriormente expresado. Y que en las casas que en lo sucesivo se construyan, no se permite la colocacion de canalones, debiendo verificarse el desague de los tejados con sujecion á las disposiciones anteriores.

Lo que hago público para conocimiento de los interesados. Mahon 10 Agosto 1882.—Sebastian Vinent.

Casino El Recreo.

Se convoca á los Socios á una Junta General extraordinaria que tendrá lugar el sábado prócsimo dia 12 del actual á las nueve de la noche con objeto de resolver en ella el asunto que está de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 9 Agosto de 1882.—G. Sirvent Srio

Aviso.

Queda prohibido poder cazar en la estancia Serra Morena sin permiso de su propietario.

ENFERMEDADES DEL PECHO
Curadas con el

JARABE de HIPOFOSFITO de CAL

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

Este Jarabe es el mas conocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rapidos y satisfactorios. Engañan al publico los que no le den un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT y C^a. Calma la Tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos; cura las Bronquitis, la Consuncion, los Catarros, la Tisis, y corta la Fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

ELIXIR DIGESTIVO de PEPSINA

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estomago el jugo gastrico que le falta y que debe operar la digestion de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

las Malas digestiones,	los Eructos de gas,
las Náuseas,	las Gastritis,
la Jaqueca,	las Gastralgias,
los Calambres de estómago,	las Hinchazones del estómago,
las Enfermedades del hígado.	

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y nutriciones.

Para alquilar.

Lo está el almacen descubierto que existe frente la oficina de Sanidad de este puerto. Razon en esta imprenta.

En venta

Lo está el prédio *Son Planas*, situado en el término de Ciudadela, propio de la herencia de D. Francisco Serra y Rodriguez.

Venden dicha finca los Señores albaceas testamentarios de D.^a Adelaida Cardona y Serra, competente-mente autorizados; y D.^a Catalina Serra y Hernandez.

La subasta tendrá lugar á viva voz, el lunes 14 de Agosto próximo á las doce del dia, en el despacho del notario de Mahon D. Francisco Andreu, quien exhibirá el pliego de condiciones, la contrata del arriendo pendiente y la documentacion de la finca.

PILDORAS DE IYURDES

PURGANTES ANTI-BILIOSAS

DEPURATIVAS.

De accion fácil y segura, toleradas por los estómagos mas delicados.

Se vende á 6 reales caja en las principales farmacias. En Mahon, Farmacia de Bofill.

Depósito, Dr. Morales, Carretes 39 Madrid.

ANGLADA

MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

El veinte del presente mes regresará de Ciudadela ofreciendo de nuevo sus servicios al público, en la calle de la Infanta.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

NO MAS DEBILIDAD

EL JARABE ALMERA de clorofosfato calcico gelatinoso, es el remedio mas seguro para curar la DEBILIDAD, fortifica á los niños débiles (de carnes flojas,) y á las personas debilitadas por la edad, el trabajo y los excesos.—(Véase el folleto.—De venta Flores. 4.—Barcelona.—Madrid: Melchor Garcia, Tetuan 15.—Mahon farmacia de Sintés, calle de las Moreras.